



2-2

ふうひょうひがい さべつ

風評被害や差別、いじめ

考えてみよう!

15-1

- もし、あなたが避難先で差別やいじめを受けたらどんな気持ちになるでしょうか。
- 震災にあった友達や避難生活をしている友達の気持ちになって、差別やいじめが起きたないようにするには、どうすればよいか考えながら読んでいきましょう。

15-2

次の文章は、福島県の子供が実際に体験した話をもとにしています。

15-3

あのひとことで

地震の後、外での運動を禁止されていたぼくたちは、しばらく休みだったサッカーの練習が始まる聽到いて、とびあがってよろこんだ。久しぶりに会う友達とのあいさつもそこそこに、ボールをけり始めた。

久しぶりの校庭で、ぼくたちはむ中になってボールをけった。「やっぱり、外で運動できるのは楽しいし、気持ちいい。」そう思いながら練習をしているうちに、コーチから集合の声がかかった。コーチは、3週間後に、となりの県のチームとの練習試合が決まったことをぼくたちに伝え、「はりきりすぎて、けがをしないように」と、話をしめくくった。

練習からの帰り、ぼくたちは練習試合の話でもりあがつた。地震いらい、外での運動がせいげんされ、家族もいそがしくて、なかなか遠出することもなかつたからだ。その日から、練習試合の日が来ることが、とても楽しみで、これまで以上に練習に力が入つた。みんな、久しぶりの試合に勝ちたいという気持ちでいっぱいだった。

3週間後、ぼくたちはバスに乗つて試合会場に向かつた。グラウンドで、すでに練習を始めているチームもいて、さっそくアップとドリブル練習を始めた時だつた。友達のバスが大きくそれ、相手チームの方に転がつて行つてしまつた。ぼくは「すみません！」と、大きな声を出しながら、ボールの方へ走つて行つた。転がつていつたボールは、相手チームの一人にあたり、もう一度「すみませんでした。」といつてボールを拾おうとした。その時「お前たち、福島だろ。放射能がうつるからざわんなんよ。」とつぶやいたのが聞こえた。

ぼくは、頭の中が真つ白になつて、自分たちのベンチにもどつた。それまでのうきうきした気持ちは消え、試合に勝つても気持ちは晴れないままだつた。

(出典) 文部科学省道徳教育アーカイブ

※福島県の子供が実際に体験した話をもとにした資料です。

福島県を中心とした原子力発電所の事故による被災地域においては、放射性物質による食品・農林水産物の生産休止や出荷制限などの直接的な影響に加え、「原子力発電所の事故による影響を受けた地域」という根拠のない思い込みから生じる風評によって農林水産業、観光業等の地域産業への大きな被害が発生しました。15-4

また、放射線を受けたことが原因で原子力発電所の周辺に住んでいた人が放射線を出すようになるというような間違つた考え方や差別、いじめも起こりました。原子力発電所の周辺に住んでいた人が放射線を出すようになることはありませんし、放射線や放射能が風邪のように人から人にうつることもありません。